



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1 de 4	

TRD: 100-02

ACTA No. 135 SESION EXTRAORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:03 horas, del veintiuno (21) de septiembre de dos mil veinte (2020) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – de manera virtual a través de la plataforma Zoom, para realizar junta extraordinaria del año 2020. La Presidencia la Concejal DAISY MANCILLA ANGULO. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- 3) CASTILLO PABON HORACIO
- 4) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 5) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 6) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 7) HENAO GARCIA WILLIAM
- 8) JARAMILLO BEJARANO WILLIAM
- 9) JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 10) MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 11) MURGUEITIO CARDENAS FERNANDO DAVID
- 12) PARRA ZULUAGA DIEGO
- 13) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 14) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 134 del 20 de septiembre del 2020.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Proposiciones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 134 del 20 de septiembre del 2020. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Proposiciones, no hay sobre la mesa.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, no hay sobre la mesa.

La presidente dice: reconocer que me equivoqué cuando envíe el acuerdo donde solicita el alcalde que se le den facultades para comprar el lote de la PTAR de Dapa lo envíe a la Comisión de presupuesto y era la Comisión de plan.

Varios. No hay inscritos.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa: como bien sabemos estamos transitando por la pandemia del covid que está generando un desfase a nivel mundial de las economías que ha llevado a que en el mundo se pierdan millones de empleos, que ha llevado a que

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 4	

TRD: 100-02

muchos comerciantes hayan tenido que cerrar sus negocios porque se han ido a la quiebra, hoy vemos y voy a traer a colación algo que salió ayer en el tiempo que dice por respeto a la vida hagamos oír, más de 12 muertos y 74 heridos la mayoría por balas oficiales en menos de dos días sólo tiene un nombre una masacre, hubo también cuantiosos daños y saqueos que rechazamos, quienes firman esto, pues toda la izquierda aparece el señor Juan Fernando Cristo, Temistocles ortega, Roy Barreras, Antonio Navarro Wolf, Iván Marulanda, Jorge Enrique Robledo, Jaime Navarro, la crema y nata de la izquierda en nuestro país prácticamente los que perdieron las elecciones con Duque, vaya y venga eso está bien, el derecho a la protesta está bien, una reforma estructural a la policía nacional para que hechos de esta naturaleza no se vuelvan a repetir, toda el agua sucia le ha caído a la policía nacional, yo me pregunto, esta mañana los comerciantes a nivel nacional ellos decían por ejemplo que hoy, desde ayer perdieron el día porque comenzaron a cubrir sus negocios triplex y lo habido y por haber para proteger para que no se los dañen, van a perder también el día y como consecuencia de eso va a afectar a todos los comerciantes del país y va a afectar las economías y va a frenar el poco avance que traía la apertura que tenía en nuestro país, el daño tan grande que se le hace al país con estas marchas simple y llanamente por hacer protagonismo, no me aparto de que haya protestas pero lo único que están haciendo es crear un caldo de cultivo para que en un futuro tengamos un gobierno al estilo Maduro, eso es lo que está buscando crear el ambiente en contra del actual gobierno para que las próximas elecciones presidenciales se nos suba un ex bandido como Petro, porque eso es lo que es el señor, miren hoy en día como dije ahora rato se le ha echado el agua sucia a todos los policías de Colombia, y yo me pregunto ustedes creen que esos muchachos que tuvieron ese problema con ese guache como lo calificó la señora administradora del edificio donde él vivía, Javier Ordóñez, es una vida valiosa que se perdió pero el señor era un problema, cada ocho días generaba problemas, ustedes se creen que esos policías, esos muchachos pensaron que el día más negro de su vida iba a ser el día que se toparon con este señor y a raíz de esa situación los pobres policías fueron condenados sin haber las investigaciones pertinentes, palabras más, palabras menos de todo lo que la señora dijo de este señor que en paz descansa, el señor no sabía manejar el licor, la señora lo calificó, un guache, un vecino que nadie quería tener y a raíz de eso como copiamos todo salimos a copiar lo que pasó en Estados Unidos por los problemas que se presentó con la policía y acabar con la ciudad de Bogotá, unos desadaptados, eso no son ni vándalos sino bandidos que salen a atacar el comercio, la fuerza pública, dicen no los policías disparaban, venga yo les digo una cosa, ustedes creen, los policías que estaban con armamento ese día en Bogotá, están prestando su servicio para contrarrestar la ola delincencial en todas las ciudades, ellos nunca esperaban que los agitadores, que los promotores de marchas y los vándalos, bandidos fueran a ir contra ellos y eso es muy verriondo que uno ve que le van a dar garrote, que le están dando piedra y uno teniendo con que defenderse no se va a defender, pero nunca la intención de ellos cuando salieron a servicio fue de atacar a la comunidad, fue atropellar a los ciudadanos, ya el policía que manejo el taser hablo después que lo habían condenado, y que raíz de eso han condenado a la policía nacional que lleva desde 1891 protegiendo la honra vida y bienes de los ciudadanos con errores, porque donde hay seres humanos hay errores, pero ya ese policía dijo que el señor Javier Ordóñez se golpeaba contra las paredes, contra las ventanas, tienen los videos, y hoy vemos que después de haberlos condenado aparezcan, senadores, los directivos de las centrales obreras a hacer una marcha por la vida, donde están esas marchas cuando matan los policías donde están esas marchas cuando los bandidos de las FARC que hoy están sentados en el congreso masacraron policías y soldados, donde están esas ONG de derechos humanos para defender esas familias, donde hicieron una marcha cuando estos bandidos del ELN volaron la escuela de oficiales en Bogotá y mataron todos esos cadetes, acaban de matar dos policías creo que en Norte de Santander o por allá en esos sectores, donde están las protestas para rechazar la pérdida de dos vidas humanas, ellos nunca salen a la calle cuando prestan turno con el ánimo de agredir a la comunidad, salen a romperse las vestiduras, la izquierda que nos quiere llevar a un gobierno manejado con ideologías comunistas de izquierda y que no me digan a mí que las centrales obreras no son de izquierda, hay unos senadores como Juan Fernando Cristo, como Roy Barreras esto y lo otro pero yo le pregunto a ellos es justo que en este momento en que estamos pasando por una situación de una pandemia que está matando miles de seres humanos en el mundo nos prestemos para hacer marchas para protestar sin que se haya condenado

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 4	

TRD: 100-02

todavía a los policías que en acto del servicio le tocó actuar contra este señor Javier Ordóñez y que por desgracia se murió pero que ahora está saliendo a la luz la verdad de las cosas y que tiene los videos como dije anteriormente donde el señor se golpeaba, pero donde estaban estos señores cuando vemos la cantidad de ataques que están existiendo ahora, ese cuento de que grupos residuales de las FARC, son las FARC lo que pasa es que las FARC son muy inteligentes, tienen un grupo político sentado estos bandidos allá y tienen otro grupo armado en las montañas, es la realidad, no nos metamos mentiras, para que nos engañemos, y ellos están masacrando policías, están secuestrando soldados, están reclutando niños de nuevo, esa es la paz que nos dejó Santos, una paz que nos metió por los ojos después de que se nos robó el resultado del plebiscito cuando dijimos no y que ahora se anda paseando por todo el mundo que porque le dieron un premio Nobel, un Premio Nobel que para mí como colombiano y que voté por él en la primera elección no merecía porque la paz que se firmó no es una paz de los colombianos en un 90 o 100% es una paz amañada y que hoy nos tiene como estamos, hoy estamos más divididos que nunca gracias a las malas decisiones del presidente Juan Manuel Santos.

Volviendo al tema de la policía nacional cuando los senadores que están allí promovieron esta marcha de hoy han salido a decir vamos a mirar las condiciones de vida de esos policías y familias, cuando han pedido revisar los sueldos que tienen los policías, sueldos de hambre, de miseria, policías que cumple muchas veces hasta más tiempo del que debían laborar, antes por el contrario a la policía nacional se ha venido desmejorando, porque se cambió de agente a patrulleros Intendente lo único que hizo fue perjudicar a los policía rasos, porque los de alto nivel no se perjudicaron, les quitaron muchos beneficios que tenían y hoy los condenamos por hechos que todavía la justicia no ha dicho de que fue la responsabilidad de la situación que se presentó con este señor, que se cometen errores, somos seres humanos y estamos propensos a cometer errores todos, pero salir a condenar una institución por un señor que tenía la costumbre de hacerse célebre creando problemas como dijo la señora, entonces que me digan por Dios cuál de estos señores ha pedido que se revise, que se le dé mejores condiciones de vida de los policía de Colombia, ninguno, lo único que hacen es salir, destituirlos, yo no estoy de acuerdo con que los policías los vayan a destituir sin haberlos condenado, de entrada el comandante de la policía nacional general Atehortúa o quien lo haya hecho los condeno, porque no esperaron que hubiera un juicio para luego si destituirlos, eso es hacerle el juego a la izquierda en este país decirles que tienen la razón, que sean los jueces y los fiscales los que determinen si hubo la responsabilidad que les endilgan a estos policías y después de que los condenen ahí se destitúyalo, pero no, de entrada salen a condenarlos, entiendo que existe una norma dentro de la institución, porque yo fui policía y yo sé cómo es la situación en la policía, van destituyendo a los policías y cuantas demandas tiene hoy la policía nacional por haber destituido a funcionarios públicos en forma arbitraria, entonces yo si les pido a los altos mandos de la policía y a los señores senadores de la República y a todo el país que revisemos las condiciones de miseria en que viven los policía rasos de Colombia, porque les pedimos, les exigimos pero que les damos, nada, absolutamente nada, lo único que hacemos es maltratarlos, aquí en Yumbo no más hemos visto como policías por cumplir han perdido la vida y no de ahora sino de mucho tiempo, recuerden cuando los bandidos del M19 se tomaron a Yumbo, todos los días en Colombia atacan a la policía, constantemente están matando policías, pero no podemos seguir aquí en Colombia viendo como unos pocos motivan unas marchas que no se saben dónde van a terminar, que va a pasar hoy, ojalá que Dios quiera hoy no pase nada y las marchas sean pacíficas, los señores senadores que firmaron esto ojalá el día que yo tenga la oportunidad, porque soy amigo de Roy Barreras decirle venga así como firmó eso yo espero que firme un documento pidiendo la revisión salarial de los policías y la forma en que viven los policías, los horarios que tienen, las condiciones infrahumanas que muchos policías prestan el servicio en el país,

No es justo lo que está pasando hoy en Colombia por una situación que se presentó en Bogotá, salir a condenar a toda la policía nacional y yo hago un llamado desde aquí, porque soy colombiano, porque es mi policía, la policía nacional nos presta servicio a todos si no fuera por la policía nacional que ha venido desde 1891 hasta hoy prestándonos un servicio para proteger nuestra vida honra vida y bienes, que se cometen errores, que hay funcionarios que abusan y así como hay funcionarios aquí en la alcaldía que abusan, que atropella, hay funcionarios en diferentes instancias del Estado que cometen abusos, sí, pero por Dios no sigamos maltratando a nuestra policía nacional que son colombianos, son

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 4 de 4

TRD: 100-02

compatriotas que lo único que hacen es exponer su vida, un policía sale por la mañana, se despide de su familia y no sabe si vuelve, y no sabe que se le pueda presentar en el camino, que pueda pasar, cuántos policías no hay discapacitados por las minas que han colocado, los han dejado ciegos, los han dejado sin piernas, sin manos, donde están los que reclaman el derecho a la vida cuando matan soldados, que van a prestar un servicio a la patria, salieron a hacer bulla por este señor que como digo su vida era valiosa pero era un guache.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar manifestando: siempre hemos dicho que Cali es una ciudad hermana, que hacemos parte de un área metropolitana pero en realidad no existe como tal, hoy hay una problemática con los taxistas de nuestro municipio que no pueden ir a la ciudad de Cali porque están siendo sancionados y la forma como están siendo sancionados es con la inmovilización de sus vehículos porque les están exigiendo planilla, desde luego al ser esto una política de Cali el municipio de Yumbo ha hecho operativos similares porque tiene razón, si no dejan a los unos ellos acá también deben desarrollar sus operativos, pero esto está perjudicando gravemente no solamente a los taxis también perjudica a la comunidad, hay que tener en cuenta que la ciudad de Cali son más de 20,000 personas que trabajan en el municipio de Yumbo, son muchas personas que tienen que ir a Cali todos los días, tengo amigos que van diariamente a hacerse procedimientos médicos, y hoy ante esta decisión de Cali de solicitar planilla están siendo grandemente perjudicados, hoy quiero hacer una invitación total a la administración de la ciudad de Cali, la Secretaría de Tránsito, yo conozco la posición de nuestro alcalde y sé que es una posición de diálogo, sé la posición de la Secretaria de Tránsito que es una funcionaria competente, de diálogo y entiende muy bien la situación pero hoy se está afectando mucho, hablamos de la necesidad de una reactivación económica pero con este tipo de medidas estamos perjudicando a las personas, los que quieran venir a moteles, restaurantes y discotecas van a ver incrementado el costo en el valor de la carrera y eso a mí verdaderamente me parece imposible si tenemos en cuenta que Yumbo y Cali están muy pegaditos, si quiero hacer una invitación, ojalá este video esta intervención le llegue a las autoridades de la ciudad de Cali, al Secretario de Tránsito, al alcalde, a nuestros compañeros Concejales de la ciudad de Cali para que por favor intercedan, esto es una problemática que hoy se da, y perjudica a todos los taxistas de Cali, perjudica los taxistas en Yumbo, perjudica al final a la comunidad que son los usuarios y beneficia el transporte informal porque aquellas personas que están acostumbradas a utilizar taxi van a buscar una alternativa y la alternativa es el servicio informal, vuelvo y repito estamos buscando ejercicios de reactivación pero también nos debemos de generar las alternativas, ya durante muchos años Yumbo ha funcionado con Cali y de esta manera, la invitación es esa, que los secretarios puedan sentarse y buscar alternativas, estamos en un ejercicio donde el diálogo es lo más importante y la concertación y donde nuestras ciudades como Cali y Yumbo siendo hermanas más que nunca debe reinar ese término que decimos de Cali, Chipichape y Yumbo.

La secretaria confirma la asistencia de los 15 Concejales a la sesión plenaria.

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 09:51 horas, la señora presidente ordeno levantar y cerrar la sesión no sin antes haber citado para el día 22 de septiembre del 2020, a partir de las 09:00 horas.


DAISY MANCILLA ANGULO
Presidente


GUILLERMINA BECERRA CAICEDO
Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co